

"Plus de tuberculose de mon vivant".



Comme bien des pays dans le monde, la Tunisie célèbre chaque année le 24 mars, la Journée mondiale de lutte contre la tuberculose. Pour 2013, elle place la célébration sous le même slogan que celui de l'année dernière « **Plus de tuberculose de mon vivant** » : ce slogan a été choisi pour une campagne de deux années consécutives afin d'inciter les gens à agir davantage contre la tuberculose.

L'OMS et le Partenariat Halte à la tuberculose qu'elle héberge s'unissent pour promouvoir la Journée mondiale de lutte contre la tuberculose. Cette Journée offre la possibilité aux personnes touchées et aux communautés dans lesquelles elles vivent, aux organisations de la société civile, aux dispensateurs de soins de santé et autres partenaires d'envisager et de planifier la poursuite de leur collaboration afin de tenir la promesse d'éliminer la tuberculose de notre vivant grâce à la sensibilisation et à l'action.

### Une charge mondiale considérable malgré les progrès

**D'après l'OMS, ces dernières années, les progrès vers les cibles mondiales de la réduction du nombre de cas et de décès dus à la tuberculose ont été impressionnants. Cependant la charge mondiale de la tuberculose reste considérable et des défis importants subsistent.**

**Pour plus d'informations sur la campagne de l'OMS pour la Journée mondiale de lutte contre la tuberculose 2013, veuillez consulter le site suivant : <http://www.who.int/campa>**

[igns/tb-day/2013/fr/index.html](http://igns/tb-day/2013/fr/index.html)

## En Tunisie, une faible incidence... □

À l'échelle nationale, ces dernières années, l'incidence de la maladie a diminué jusqu'à atteindre 28 cas pour 100 000 habitants. Un seul cas de méningite due à la tuberculose a été enregistré en 2011 chez les moins de cinq ans.

Depuis 1959, la Tunisie a mis en place un programme national de lutte contre la tuberculose dans l'objectif de réduire la charge nationale de la morbidité et la mortalité tuberculeuses et de protéger la communauté de la contagion. Ce programme national est basé sur la vaccination, le dépistage précoce de la maladie et la mise à disposition du traitement nécessaire jusqu'à la guérison en suivant la stratégie du traitement de brève durée sous surveillance directe (DOTS).

Il est à souligner que la Tunisie est l'un des premiers pays au monde à avoir adopté la stratégie mondiale de lutte contre la tuberculose et que le pays a pu réaliser des progrès énormes en matière de lutte contre cette maladie, à savoir :

- la mise en place en 2008 de la stratégie nationale de lutte contre la tuberculose en harmonie avec la stratégie mondiale de l'OMS (2006). Cette stratégie fut renforcée suite à l'obtention en 2007 d'une subvention de 7 millions de dollars américains du Fonds mondial de lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme.
  
- la mise en place en 1993, d'un comité national de renforcement du programme national de lutte contre la tuberculose
  
- la multiplication des actions de formation et de promotion
  
- le lancement du plan de la prise en charge des cas de tuberculose polypharmacorésistante en 2006

- le renforcement des laboratoires par les nouvelles technologies en matière de détection du bacille tuberculeux.
- l'installation d'un programme informatisé pour la surveillance du programme national de lutte contre la tuberculose ...

### **Reste du chemin à parcourir**

À l'échelle mondiale, le déficit de financement des soins de la tuberculose et de la lutte contre cette maladie reste important. Entre 2013 et 2015, jusqu'à 8 milliards de dollars par an seraient nécessaires dans les pays à revenu faible ou intermédiaire pour les soins et la lutte contre la tuberculose. Chaque année, il manque 3 milliards. Le financement par les donateurs internationaux est particulièrement critique dans les 35 pays à faible revenu où ceux-ci apportent plus de 60% du financement actuel.

En Tunisie, les progrès réalisés ont fait mériter au pays la médaille d'or de l'OMS en 2004 pour la réalisation des objectifs mondiaux de la lutte contre la tuberculose durant quatre années consécutives avec 75 % des cas dépistés et 85 % de succès thérapeutique.

D'après le Docteur Dhikrayet Gamara, Coordinnatrice du programme national de lutte contre la tuberculose en Tunisie, la lutte contre cette maladie continue à faire face à plusieurs défis dont :

- les conditions socio-économiques actuelles
- l'augmentation de la tuberculose extrapulmonaire et notamment ganglionnaire
- l'émergence de la tuberculose pharmacorésistante

Elle ajoute que pour cette année, la célébration de la Journée mondiale de lutte contre la tuberculose, une table ronde sur le thème « les réalisations et perspectives du Programme national de lutte contre la tuberculose » sera organisée le 21 mars 2013, dans le cadre d'une grande campagne médiatique en partenariat avec les médias nationaux. L'objectif de cette campagne est de sensibiliser les parties prenantes et la population générale à l'engagement en faveur de la lutte contre la tuberculose et de son élimination

Thursday 25th of April 2024 06:00:46 PM